



Le mot du président de la FFFCEDV

Des racines et des ailes ...

Jean-François Seï

Mes chers collègues, chers amis,

Le bureau issu de votre dernier vote m'a élu à la présidence de la Fédération : j'en serai donc le cinquième président et succéderai à Georges Aitken, notre président-fondateur en 1985, Michel Le Maître, Philippe Beaulieu et Florence Corgibet, qui ont tous apporté leur dynamisme et leur clairvoyance, pour que nous soyons aujourd'hui les représentants de la dermatologie libérale et un interlocuteur apprécié par les autres instances de notre discipline.

Outre l'honneur qui m'est fait et le défi que représente la succession de Florence, je mesure la responsabilité de cette fonction que j'endosse avec émotion : j'ai en effet adhéré d'emblée à cette belle idée de fédérer au niveau national toutes les associations régionales de formation médicale continue en dermatologie, petites ou grandes, thématiques ou généralistes : ce sont elles, nos 80 associations membres, qui font toute notre force, qui nous permettent de travailler ensemble dans la convivialité et de tisser les liens qui les soudent, liens souvent renforcés par l'organisation d'un congrès national, comme ce fut le cas à Juan-les-Pins en mars dernier pour l'Association des Dermatologues Libéraux de Nice Côte-d'Azur et son président, Marc Reverte.

Ainsi pour la Fédération, il y a ces racines, profondes, tissées au sein de nos régions dans la force de l'âge à 33 ans, mais aussi il y a aussi des ailes... et bien portantes !

Celles de notre formation continue tout d'abord, avec deux temps forts qui rythment notre année : les actions de DPC et notre congrès annuel.

– Philippe Beaulieu est le Trésorier, Éve Pépin et Cristèle Nicolas sont membres du bureau de la structure quadripartite Fédération-SFD-CEDEF-Syndicat qui gère nos DPC : il faut chaleureusement remercier tous nos collègues qui élaborent ces actions de DPC : cela demande beaucoup de travail en amont, tous ceux qui les ont faits peuvent en témoigner. Ces sessions vous permettent de valider vos obligations de DPC, elles sont aussi une source de revenu vitale pour notre institution.

– Ce congrès de Juan-les-Pins est un grand cru et nous avons les destinations des deux années à venir : Le Havre, qui sera l'escale normande des Journées Nationales Provinciales de Dermatologie en 2019, puis

Lyon, une escale gourmande, pour le Congrès de la Fédération en 2020.

D'autres ailes ? bien sûr, celles de la communication :

– *Dermato Mag* tout d'abord, notre revue officielle, celle qui nous rassemble et nous ressemble, avec son millier d'abonnés : les rédacteurs en chef, Philippe Beaulieu et Christian Derancourt, nous proposent quatre fois par an un contenu riche et varié, qui va de la FMC à des informations professionnelles, en passant par l'English corner et le Mag culturel : ses recettes de cuisine, la contribution de Rémi Maghia, qui nous régale aussi de ses analyses de tableaux et la revue littéraire toujours passionnante de Jean-Paul Claudel.

– La Fédération participe enfin à la session DMA, *Dermatologues, un Métier des Avenirs*, qui nous permet de rencontrer, avec le CEDEF, nos jeunes collègues en fin de formation, de leur présenter notre activité libérale, et de les encourager à nous rejoindre.

– La communication interne à la Fédération se fait tous les deux ans avec le Séminaire des Responsables d'Associations, prévu cette année pour fin septembre 2018 en Corse.

Les ailes de nos productions scientifiques ? En premier lieu, les enquêtes nationales inscrites dès l'origine dans le projet de la Fédération : Internet n'existait pas encore mais maintenant, grâce à notre site et au travail d'Éric Tisserand, nous pouvons mener des enquêtes de pratique, d'une grande importance pour notre discipline comme celle que j'ai coordonnée sur notre activité chirurgicale en oncologie cutanée : ce travail a fait l'objet d'une communication orale lors du Congrès de Juan-les-Pins.

Les ailes des partenariats ? Elles sont multiples :

– Partenariat avec le CEDEF et la SFD : en particulier comme membre fondateur du Centre de Preuve en Dermatologie, en charge d'éditer des recommandations, qui sont autant d'aides et d'enseignements pour notre pratique quotidienne. Après la recommandation sur l'acné, les deux prochaines porteront sur l'urticaire et sur la maladie de Verneuil. Mais ce partenariat se prolonge aussi avec la mise en place actuelle du CNP, Conseil National Professionnel, auquel participera aussi le Syndicat des Dermatologues.

– Partenariat avec l'European Academy of Dermatology and Venerology avec notre représentant au board, Rémi Maghia : je rappelle que le prochain congrès de l'EADV aura lieu à Paris du 12 au 15 septembre prochain.

– Partenariat, enfin, avec les laboratoires pharmaceutiques et cosmétiques, partenaires fidèles sans lesquels notre Congrès ne pourrait pas avoir lieu : je ne peux pas les citer tous mais vous les connaissez et leur présence est un gage de confiance, nous les en remercions chaleureusement.

Enfin, une aile encore, celle de votre présence à ce rendez-vous annuel, c'est votre implication personnelle tant dans les travaux de groupe que dans les cas cliniques qui ont fait vivre ce 32^e Congrès...

Mes chers collègues, j'aurai donc à cœur de rester dans la voie que mes prédécesseurs ont tracée et je serai en cela très efficacement secondé par le conseil d'administration récemment élu : Ève Pépin, Secrétaire générale, Rémi Maghia, Trésorier, Éric Tisserand, Webmaster et Vice-Président, Isabelle Buffière, Secrétaire adjointe, Jean-Yves Gourhant, Trésorier adjoint, Pascale Huet, Vice-Présidente, Daniel Plantier, Vice-Président, Nicole Jouan, Marc Reverte, Cristèle Nicolas et notre jeune collègue que nous sommes ravis d'accueillir pour son premier mandat, Joséfina Marco-Bonnet.

Enfin, bien sûr, Florence Corgibet, qui va rester avec nous au Conseil d'administration comme Past-Présidente : nous avons tous pu mesurer tout au long de son mandat l'intensité de son implication au service de la Fédération et elle peut trouver ici l'expression de nos très chaleureux remerciements.

Nous nous retrouverons tous avec un grand plaisir au Havre l'an prochain pour les JNPD 2019.

Bien amicalement à toutes et à tous.

